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20102010全国“两会”全国“两会” 回应民意回应民意

从 3月 2日起，本报和云南卫视携手报
道两会，向郑州市民征集民生提案，交由全
国政协委员倪萍提交全国政协。经过 3天
的征集，很多读者通过信件、电话、网络等形
式向本报提交了近百份民生提案，内容涉及
市民生活的多方面，吃、穿、住、用、行都有涉
及，也涉及就业、医疗卫生、社会保障等社会
焦点问题。目前本报已经将读者来信来电
进行整理，将于下周一寄送全国政协委员倪
萍。下面是部分来信摘录：

社会保障
进一步明确科研院所转制前离退休人

员待遇标准归属，能有政策可依，有部门来
管，能根据有关政策，参照属地标准，尽快解
决老弱多病等特殊群体的待遇，使其安度晚
年。 ——郑州三磨研究所退休人员夏瑶峰

医疗卫生
如老人本人因病等提出申请，直系亲属

同意，国家可以立法批准安乐死制度，但一
定要严格审批。 ——退休老人郭秀英

退休工资
同在基层工作，因工作需要一个调入党

政机关，一个调入大企业，但是退休后的工
资待遇差别大，希望工资标准能够均衡些。

——郑州市委党校刘君明

文化生活
全国聋哑人超千万，电视上所有人讲话

都应打字幕，让他们享受电视带给的快乐。
——测绘局吕自铮

倪萍
发展方式：加快转变“刻不容缓”
【民意期待】加快转变经济发展方式被

认为是今年两会最重要的话题。
【报告回应】转变经济发展方式刻不容缓。

收入分配：通过合理制度把“蛋糕”分好
【民意期待】 在新华网举行的“今年两

会，你最关心的话题”调查中，“收入分配”问
题位居榜首。

【报告回应】一要抓紧制定调整国民收入
分配格局的政策措施，二要深化垄断行业收入
分配制度改革，三要进一步规范收入分配秩序。

楼市调控：坚决遏制部分城市房价
过快上涨势头

【民意期待】众多参与调查的人士期待
房价稳定，盼望“居者有其屋”。

【报告回应】 大力整顿和规范房地产市
场秩序，加大对圈地不建、捂盘惜售、哄抬房

价等违法违规行为的查处力度。

教育改革：强国必先强教
【民意期待】“上学难”尚未根本解决，教

育公平仍是焦点。

【报告回应】要抓紧启动实施国家中长

期教育改革和发展规划纲要。

医疗改革：克服一切困难，把这个世
界性难题解决好

【民意期待】新医改逐步推进，百姓期待
革除行业顽疾，切实解决看病难、看病贵。

【报告回应】继续扩大基本医疗保障覆盖
面。基本完成城乡基层医疗卫生机构建设规划。

就业难题：保障和改善民生的头等
大事

【民意期待】包括大学生、农民工在内
的就业群体盼望政府出台更多“保就业”
政策。

【报告回应】 城镇新增就业 900 万人以
上，城镇登记失业率控制在4.6％以内。中央
财政拟投入433亿元用于促进就业。

户籍改革：逐步实现农民工与城镇
居民享有“同等待遇”

【民意期待】中国 1.6亿多农民工，他们
憧憬“城市梦”，期待“同等待遇”。

【报告回应】推进户籍制度改革，放宽中
小城市和小城镇落户条件。

养老保障：加快建立更加完善的社
会保障安全网

【民意期待】人们普遍关注企业和公务
员养老制度“双轨制”问题。

【报告回应】 新型农村社会养老保险试点
范围扩大到23％的县。企业退休人员养老金再
提高10％。

反腐倡廉：直接关系政权的巩固
【民意期待】在多家网站调查中，“反腐

倡廉”仍高居民意关注热点前列。

【报告回应】各级领导干部特别是高级干

部要坚决执行中央关于报告个人经济和财产，

包括收入、住房、投资，以及配偶、子女从业等重

大事项的规定，并自觉接受纪检部门的监督。

问政于民：创造条件让人民批评政
府、监督政府

【民意期待】广大群众期待政府进一步
完善媒体监督、网络互动等问政形式，在公共
决策中更好地吸纳民意，改进工作。

【报告回应】创造条件让人民批评政府、
监督政府，同时充分发挥新闻舆论的监督作
用，让权力在阳光下运行。 据新华社

晚报记者 董洪刚 汪永森
实习生 余珍/文
晚报记者 张翼飞/图
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政府工作报告回应十大民意

尽快落实地方高校教师的绩效工资
关爱和代表对教育问题提了三条建议：

一是中央和地方政府共同设立支持地方高
等教育专项资金，作为落实教育优先发展、促
进教育公平发展的重要举措；二是中央政府
帮助中央高校偿还债务已有文件，而高等教
育大众化任务的完成主体不是中央高校，因
此，建议在解决地方高校债务方面，中央财政
能多一些倾斜；三是至今为止，地方高校教师
的绩效工资问题仍然没有落实，希望能引起
有关方面的重视，促进这一问题的解决。

在郑州新乡重点发展电动汽车产业
全国人大代表、新乡市长李庆贵说，报

告中提出把新能源汽车作为战略性新兴产
业，积极推进新能源汽车取得实质性进展，
非常必要。河南省委、省政府对电动车产业
发展高度重视，已将电动车产业确定为全省
战略先导产业，并把郑州和新乡列为示范运
营试点城市。

但目前还存在着许多制约电动车产业
发展的困难和问题：一是没有统一的产业标
准体系，二是相关技术难题有待突破，三是
基础设施建设投入巨大，四是示范运营存在

不确定性，五是政策体系不健全。我建议：
一要制定电动车产业发展战略；二要组织关
键技术联合攻关；三要加大政策扶持力度；
四要加大投入力度；五要制定标准，明确“车
电分离”的运行模式。

小城镇建设也应该规划先行
全国人大代表、平顶山市委书记赵顷霖

在发言时说：总理报告对城镇化做了很多的
阐述，我非常赞同，但我想对城镇化过程中
的规划问题提一些建议。

首先大城市规划非常有必要，但审批的
效率太低，5年都审批不下来，有的时间更
长，批下来了，执行期也过去了。规划也没
什么用了。这就造成规划与实际执行脱节，
所以建议国家有关部门在审批城市规划时
提高效率，尽快审批。

中小城市尤其是小城镇，规划法的执法
力度非常薄弱，规划法基本不起什么作用，
许多县城的建设不是农村县城化，而是县城
农村化了，有些城镇的建设是按照农村宅基
地的形式来规划的，县城实在不是个城市。
城市基础设施基本谈不上。因此必须下决
心改变县城、小城镇没有规划的编制问题。

昨日下午，十一届全国人大三次会
议河南代表团举行了代表团全体会议，
审议政府工作报告。在全体会议上，河
南代表团人大代表积极发言，对今年政
府工作报告内容进行讨论。
晚报特派记者 李萌 张锡磊 廖谦 文/图
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之 给倪萍提建议给倪萍提建议

两会前媒体调查的热点话题有了结果


